

Oberbayern-Rundspruch Nr. 28 vom 25. Juli 2022

Heute am Mikrofon: Walter, DO8WSO

### DER RUNDSPRUCH IN EIGENER SACHE

Eigentlich sollte heute planmäßig unser Heinz, DL2QT, den Rundspruch verlesen. Das musste er allerdings ausfallen lassen, und deshalb hat Walter den Job übernommen. Vielen Dank für die schnelle Zusage für diese Änderung!

Übrigens werden wir auch während der Sommerferien **keine** Rundspruchpause einlegen. Das führt vielleicht zu spürbaren Verkürzungen, wenn Informationen aus Ortsverbänden, dem eigenen oder den umliegenden Distrikten noch seltener werden, und selbst das Stöbern im Internet nicht viel Neues ergibt.

# MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

### Sonder-DOK für Vaterstetten

Auf Grund der gewonnenen Clubmeisterschaft 2021 dürfen die Clubstationen des OV C01 nun für ein Jahr den Sonder-DOK CM21 führen.

Der OV wird hauptsächlich mit den Stationen DK0V und DK0VA auf den Bändern zu hören sein.

# Fieldday in München-Ost

Am Samstag, 6. August, trifft sich der OV C11 wie im letzten Jahr ab 9:00 Uhr in der Kleingartenanlage SO78 in Trudering zur Brotzeit am Vormittag, zum allgemeinen Gedankenaustausch, ein wenig Funkbetrieb, und wie es schon im Terminkalender des Distrikts eingetragen ist: Wir bleiben dort, bis uns der Gesprächsstoff ausgeht. Wer uns besuchen will, findet uns beim Locator JN58UD12GC. <a href="http://k7fry.com/grid/?qth=JN58UD12gc">http://k7fry.com/grid/?qth=JN58UD12gc</a>

### ZWEI MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

# Flohmarkt Eggenfelden am 1. Oktober

Nach 2-jähriger Pandemiepause ist es endlich wieder soweit. Der DARC-Ortsverband Rottal-Inn U12 veranstaltet am ersten Samstag im Oktober - in diesem Jahr ist das der 1. Oktober 2022 – den Internationalen und traditionellen "Bayern-Ost Funk- und Elektronikflohmarkt" in der Rottgauhalle in Eggenfelden, dem größten Elektronik-Flohmarkt der Region gleich nach der HAM Radio. In diesem Jahr feiern wir zudem das 30-jährige Jubiläum des beliebten Flohmarktes.

Für Nostalgiefreunde des Funkwesens haben die Mitglieder des Förderverein Amateurfunkmuseum e.V. (AFM), eine Sonderausstellung mit besonderen Exponaten von den Pionierleistungen der Funkamateure zusammengestellt. Die Pforten zum Traditionsflohmarkt öffnen sich für die Besucher am Samstag,

den 1. Oktober 2022 um 9:00 Uhr. Für die Aussteller gibt es die Möglichkeit zum Aufbau schon am Freitag, 30. September von 16:00 bis 19:00 Uhr und am Samstag, 1. Oktober von 6:00 bis 9:00 Uhr.

Weitere Informationen findet man auf der Homepage des DARC-Ortsverbands Rottal-Inn, U12.

https://www.darc.de/der-club/distrikte/u/ortsverbaende/12/

Info: Gerhard Franke, DF8GU, Flohmarkt-Manager U12

# Rundspruchredaktion macht demnächst Sommerpause

Der letzte Bayern-Ost-Rundspruch vor der Sommerpause findet nächsten Donnerstag, den 28. Juli statt. Der erste Rundspruch nach der Sommerpause wird voraussichtlich am 15. September 2022 gesendet.

Wir bedanken uns bei allen Zuhörern und wünschen eine schöne Ferienzeit.

# EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

#### Das war das Donauinselfest 2022 - LV1 auf der Sicherheitsinsel!

Das Donauinselfest als größtes kostenloses Open Air-Musikfestival Europas, das heuer endlich wieder in voller Länge stattfand, zog an den drei Tagen vom 23. – 25. Juni rund 2,5 Millionen Besucher an.

Ein Teil des DIF – die "Sicheres Wien Insel" - wird traditionell von den in den "Helfern Wiens" vertretenen haupt- und ehrenamtlichen Hilfs- und Einsatzorganisationen bespielt. Auch der LV1 als Teil der "Helfer Wiens" war wieder dabei und wir konnten zahlreiche Gäste – lizenziert wie unlizenziert – in unserem blauen Zelt begrüßen. Den Schwerpunkt unseres Programms setzten wir auf Krisenvorsorge und im speziellen auf den Notfunk. Dazu bauten wir eine QO100-Station und insgesamt drei Notfunkkoffer für analoge und digitale

Kommunikation auf.

Info: Martin, OE1MVA, stv. Landesleiter und Notfunkreferent

https://oe1.oevsv.at/oevsv/aktuelles/Das-war-das-Donauinselfest-2022-LV1-auf-der-Sicherheitsinsel/

### SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

# Dominikanische Republik

Orazio, IK2KTE, ist noch bis zum 30. Juli in der Dominikanischen Republik und unter dem Rufzeichen **HI9/IK2KTE** hauptsächlich in SSB auf 20 m QRV.

#### Türkei

Bis zum 29. Juli ist Alex, SQ9UM, unter **TA4/SQ9UM** aus Finike auf den Bändern von 6 m bis 80 m inklusive der WARC-Bänder in CW, SSB und FT4/8 QRV.

### Mali

Jeff, K1MMB, ist aus seinem Urlaub in Florida zurück und wird wieder unter **TZ4AM** aus Bamako im Juli und August hauptsächlich auf 6 m in CW, SSB und FT8 QRV sein. Bei schlechten Bedingungen auf diesem Band wird er auf der Kurzwelle QRV.

# WAS NOCH INTERESSANT WÄRE

# Live-Vortrag beim VDI am 28. Juli

Der Arbeitskreis Technikgeschichte im VDI Süd lädt ein zum Präsenz-Vortrag mit dem Titel "Die dritte Revolution in der Luftfahrt" am 28. Juli 2022 um 18:00 Uhr im Konferenzsaal "Königssee", TÜV SÜD AG, Westendstraße 199 in München.

Referent ist Prof. Dr.-Ing. Florian Holzapfel, vom Lehrstuhl Flugsystemdynamik der TU München. Ein kurzer Abriss des Vortrags:

Der rasante Fortschritt in vielen technologischen Bereichen wie Sensorik, eingebettete Rechnersysteme, elektrische Antriebe, Leistungselektronik und Energiespeicher, Strukturleichtbau oder Navigation oder methodische Innovationen allein in den Bereichen Simulation und Regelungstechnik erlauben plötzlich Mobilitätslösungen, die noch vor 10 Jahren undenkbar gewesen wären.

Der Link zur Anmeldung steht morgen im Rundspruch-Archiv.

https://www.technik-in-bayern.de/veranstaltungskalender#termin3176

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.